

Del descabezo, poco se puede decir que hubo mucha animación; que allí estaba la plana mayor de las muchachas; que con todas sostuvo *media correspondencia*, esto es, que yo las miraba y ellas no me hacían caso, y que los chicos de á caballo cumplieron como medianos. Y hasta la próxima.

L. P.

BAILE DE MASCARAS

A pesar del mucho entusiasmo que entre los jóvenes de este pueblo reinaba con motivo de las pasadas fiestas de Carnaval, dificultades nacidas, no de su voluntad sino de la falta de medios para realizar sus muy buenos propósitos, entre los cuales pudiéramos citar la falta de un salón *ad hoc* para celebrar los consabidos bailes que tanta animación prestan á estas fiestas y que tan tradicionales son en ellas, se han visto reducidos por la imposibilidad antedicha á no celebrar mas que uno que puede considerarse como compendio de todos los atractivos que pueden prestar fiestas de esta índole. Tal ha sido el que en la noche del miércoles pasado se celebró en esta villa y que tan buenos recuerdos ha dejado en nuestra mente que con dificultad podremos olvidar tan felicisimas horas como pasamos admirando los preciosos disfraces de nuestras encantadoras paisanas, las que con sus chispeantes bromas hicieron gala del mucho ingenio y gracia que archivan en sus buenos *palmitos jele!*

Podríamos citar los nombres de las heroínas de esta gratísima fiesta, pero nuestra escasa memoria recuerda únicamente á las *archir requete bonitas* y nunca bien ponderadas Srtas. Julia, Presentación, Pepita y Dolores Díaz, Juana, Eladia y Adoración López, Santiago Delgado, Sagrario y Petra G. Dichoso, Margarita Mora, Wenceslá, María Antonia y Sahara Murcia y señoras de Dichoso y Aguilera.

Si no fuera por molestar más á nuestros pacientes lectores y por la dificultad de encontrar palabras que apropiadamente representen la buenísima impresión que sacamos de tan entretenida diversión, seguiríamos llevados de los impulsos de tan grato recuerdo llenando cuartillas que á falta de mejor cortada pluma, tradujeran fielmente cuanto bueno pasó en fiesta tan agradable y de imperecedero recuerdo.

Haré constar antes de terminar estas mal continuadas líneas mi más cordial felicitación y enhorabuena á los aventajados jóvenes y pronto notables músicos que componen la orquesta recientemente organizada y que magistralmente interpretó preciosos bailables; así como también mi agradecimiento en nombre de la juventud de este pueblo, á la señora que tan generosamente cedió el salón espacioso y artísticamente decorado donde el baile tuvo lugar.

Muy complacidas pueden estar las señoritas de este pueblo y mucho más satisfechos los organizadores de esta fiesta, las primeras porque saben son los móviles de la actividad de los pollos y los segundos por el buen resultado obtenido en su empresa.

Animo, pues, para repetir el próximo domingo de Piñata otra idéntica fiesta que esperamos sea más brillante, si esto es posible, que la que motiva estas líneas.

A. Ruiz.

El Carnaval en Ciudad-Real

Efecto, sin duda, del mal tiempo, el Carnaval ha resultado desanimadísimo en esta capital.

Ninguna mascarada ha llamado la atención, excepto el segundo día, en que recorrió las principales calles una comarsa parodiando á una familia austro-húngara.

Estaba tan perfectamente imitada, que al discurrir por su lado los auténticos húngaros, no podía apreciarse cuá-

les eran los verdaderos hijos del Danubio.

Si no hubiéramos tenido bailes de máscaras en los centros de recreo, seguramente la época que media entre el domingo de Quincuagesima y el miércoles de Ceniza, hubiera transcurrido sin notarse que estábamos en Carnaval.

Y ya que hablo de bailes, diré que han resultado lucidísimos, sobre todo el celebrado el martes en el Casino de Ciudad-Real.

A el asistió lo más selecto de nuestra buena sociedad y resultó con una brillantez extremada.

Por todas partes se distinguían caras bonitas y criaturas angelicales; infinidad de máscaras luciendo preciosos disfraces. Recuerdo entre ellas tres monjas calatravas que me hicieron perder el juicio con sus graciosas bromas, y á las cuales no puedo olvidar; una comarsa de militares en traje de rayadillo y al lado de las cuales no tendría inconveniente pelear con las fuerzas de Máximo Gómez, en la inteligencia de que con solo una mirada de sus abrasadores ojos habíamos de conquistar toda la isla; jitanos que profetizaban nuestro oráculo; gallegas; bebés; capuchones muchos y de variados colores; en fin, el disloque. Aquello, más bien que baile, parecía una sucursal del Paraíso.

El sexo fuerte también tuvo mucho gusto para disfrazarse, pues hubo payasos, *tontos*, etc., con trajes de bastante valor.

Y no teniendo gana de escribir más, porque aún resuenan en mis oídos los gritos de las máscaras y los acordes de la música, hago aquí punto, prometiendo á ustedes informarles más detenidamente de lo que suceda en el baile de Piñata, en el que espera echar otra canita al aire

EL LOCO DE SIEMPRE.
Ciudad Real 24 de Febrero de 1898.

NOTICIAS

Tan poca importancia ha tenido este año nuestro carnaval, que con una simple noticia se hace su historia.

El tiempo desapacible que durante él ha reinado, ha sido causa de que las máscaras que han circulado por las calles, hayan sido en número tan reducido, que si nos hubiéramos propuesto contar, lo habríamos conseguido sin gran trabajo.

Los bailes con que todos los años obsequia el elemento joven á nuestras simpáticas y bellas paisanas tampoco han tenido efecto; priván tonos de la satisfacción y placer que hubiéramos sentido, al admirar una vez más las indiscutibles aptitudes que en el arte de Terpsicore, ponen las hijas de este nuestro querido pueblo; y el ingenio que tanto en la exhibición de disfraces como en las bromas que hubiesen prodigado á todos habrían demostrado; pero como ha de ser, tengamos paciencia, y espereemos resignados hasta el año que viene en el cual quiera Dios corran mejores vientos.

Ayer empezó á verse en la Audiencia de Ciudad-Real la celebre causa de La Romerala, en la que se pide por el ministerio público siete penas capitales y declararán ochenta testigos.

Se calcula que las sesiones durarán tres días.

Después de haber pasado unos días entre nosotros, ha salido para Sevilla, donde se propone pasar una temporada y después visitar la hermosa Cádiz, nuestro querido paisano y reputado ingeniero de minas, D. Domingo Jiménez y Fuentes, acompañado de su apreciable señora y de su bellísima y simpática hija.

Deseamos á tan distinguidos viajeros todo género de felicidades durante su viaje.

Según nuestro corresponsal de Daimiel, verificóse el domingo de carnaval en el teatro Ayala un baile, que por su esplendor y magnificencia ha de durar

su recuerdo por mucho tiempo, en la memoria de los que á él concurrieron. Todas las señoritas daimieleñas rivalizaron en la elegancia y gusto de sus disfraces, pero sobre todas descoló la gentil y hermosa Sofía González, la que consiguió con sus bromas tener embelesados durante el baile á sus paisanos.

Vemos por la prensa madrileña, que muy pronto marcharán á sus casas con licencia trimestral, los mozos que hoy se encuentran en filas, teniendo expedientes de esención.

El mercado de vinos en esta población, sigue paralizado, á pesar de que muchos cosecheros, se hallan dispuestos á realizar dicho artículo á precios relativamente bajos.

La sociedad dramática que con el título de «La Juventud Manchega» ha venido funcionando en Ciudad-Real durante hace un año, ha sido reorganizada nuevamente, quedando constituida su junta directiva en la siguiente forma:

Presidente
José María Vera.
Vicepresidente
Miguel Ayuso.
Tesorero
José de la Hoz.
Secretario
Eduardo Villegas.
Vocales
Lorenzo Hernández
Basilio Galán
Pascual del Hoyó.

Para mañana está anunciada una brillante velada en sus bonitos salones, que resultará animada á juzgar por los preparativos que se están haciendo con tal motivo.

Crónica ciudarrealbeña.

Pasaron los bulliciosos días de carnaval y con ellos las ilusiones que se hacen los que creen que esta fiesta conserva todavía indelebles los caracteres que antes presentaba.

Sea cual fuere la causa que motive esta decadencia, el efecto es palpable; lo ha demostrado la realidad con sus nuevos colores.

Ha contribuido también y de un modo muy directo á desanimar á los que se *disfrazan*, el tiempo, que no ha sido de lo más agradable: Sin embargo, no han faltado domésticas de buen humor que sin temor á la lluvia ni á otros agentes atmosféricos, han discurrido tranquilamente por el Pilar y calle de Morería dando el *pego* al inocente que caía por su cuenta.

Los bailes proyectados por las Juntas de los Círculos de la Unión y Artístico y Casino de Ciudad-Real se han llevado á efecto con el mayor orden y entusiasmo, terminándose todos ellos después de las tres de la madrugada.

¡Bien decía en mi anterior crónica que eso era mucho movimiento!

En ellos (aunque son bailes de *máscaras*) hemos visto menos caras que otras veces y esto se explica perfectamente. Porque después de aquellos sermones que sobre el asunto nos largaron hace dos ó tres años, las *mamás* se resienten y no ven con buenos ojos que sus niñas más ó menos *casaderas* sirvan de tema para la general crítica.

Cosa muy razonable por cierto; ó por lo menos yo así lo creo.

Con mucho gusto he visto que aquel *bebé* de que hablaba en mi anterior, sin duda filosofando sobre el contraste que haría al bailar *llorando*, optó por abandonar á su Dulcinea.

Oh joven, nos ha satisfecho muy mucho tu resolución porque nosotros, que todo lo sabemos (sin ser Gedeón), hemos leído aunque no recordamos dónde el siguiente pareado que te recomendamos por si logra los honores de que en él te fijes.

«Sospecha del pudor y buena fe del llorón vestido de bebé».

Varios jóvenes de esta localidad piensan solicitar de la autoridad civil permiso para que el Domingo de Piñata puedan disfrazarse y discurrir por las calles los que á bien lo tengan.

Nosotros creemos que ya ha sido bastante, pero... cada cual tiene su opinión.

EL OTRO.

Buzón de Alcance

(TELEGRAMAS OFICIALES).

Combate en Pinar

HABANA 23.

El batallón del Infante 2.º de Candelaria, racionado por cinco días, á operar en combinación con tropas de Canarias y Gerona.

La conjunción de estas fuerzas, según las órdenes dictadas, debía operarse en los montes de El Mulo.

Estaba encargado de dirigir la operación el coronel Balbas, quien iba con la compañía de Gerona.

Al llegar el batallón del Infante á Santa Paula encontráse con las partidas de Mayía Rodríguez y Pedro Díaz, situadas en posiciones excelentes y muy favorables para la defensa.

Nuestros soldados cargaron varias veces sobre el enemigo, el cual resistía con tenacidad.

Para dirigir personalmente el ataque, acudió á la extrema vanguardia el comandante del batallón, don Pedro Rivera.

En un momento en que los rebeldes lograron interponerse entre aquella fuerza avanzada y el resto de la columna, vióse el comandante Rivera cercado de insurrectos que le intimaban la rendición. El pundonoroso jefe, dispuesto á no ceder ante el número, defendió su vida con heroísmo, muriendo al cabo cubierto de heridas. Casi simultáneamente recibió un balazo en la boca y otro en el corazón.

Exaltada la tropa por la pérdida de su comandante, se resolvió con ímpetu sobre el enemigo y pudo recoger el cadáver de D. Pedro Rivera.

Sábase que poco después se le dió sepultura en Aranjuez, y que lo mismo se hizo con los soldados que perecieron en el combate, de cuyo resultado no tengo noticias.

A Candelaria fueron retirados diez heridos, entre ellos un oficial del Infante.

Víctima del clima

HABANA 23.

Ha tenido funesto resultado la enfermedad que aquejaba al general D. Emilio Serrano Altamira.

Ayer, agotados los recursos de la ciencia, rindió su alma á Dios, muriendo con gran resignación y fortaleza de espíritu.

El entierro, verificado hoy, ha sido un acto solemne por la calidad y número de los concurrentes.

Zola condenado

PARÍS 24.

El Jurado ha condenado á Zola á un año de cárcel y 3.000 francos de multa: la pena en su grado mínimo

Ciudad-Real Imp. «LA ENSEÑANZA».